

Disminuyen 56% ingresos por exportación de petróleo (El Financiero 24/08/09)

Disminuyen 56% ingresos por exportación de petróleo (El Financiero 24/08/09)(Esther Arzate) Lunes, 24 de agosto de 2009 Insuficiente, leve recuperación de ventas al extranjero en el último mes. Pese a una leve recuperación en el volumen de exportación de petróleo en el último mes, los ingresos por exportación se desplomaron 56 por ciento en los primeros siete meses de este año, respecto al mismo periodo del año pasado, al pasar de 29 mil 964 millones de dólares a 13 mil 96 millones de dólares. La producción promedio diaria de petróleo crudo se ubicó en dos millones 619 mil barriles diarios en promedio durante enero-julio del año en curso, lo que implicó una reducción de 7.6 por ciento en comparación con el mismo lapso de 2008. Sin embargo, en julio la producción fue superior respecto a la de junio en 42 mil 500 barriles al día, en promedio. De acuerdo con Pemex, el yacimiento Ku-Maloob-Zaap aportó en el periodo un promedio de 797 mil barriles diarios, mientras que Cantarell aportó 724 mil barriles, lo que significa que desde su nivel más alto de producción en 2004, Cantarell muestra una declinación de un millón 564 mil barriles. El volumen de crudo vendido a los diferentes clientes de Pemex en el mercado internacional se situó en promedio en un millón 247 mil barriles al día, lo que generó una entrada de divisas de 13 mil 96 millones de dólares. Sólo en julio fue de un millón 307 mil barriles al día. En los primeros siete meses del año los precios de exportación de la mezcla mexicana pasaron de 97.50 dólares por barril en 2008 a 49.53 dólares en el mismo periodo. El precio de la mezcla mexicana de crudo en el bimestre junio-julio es el mayor de los últimos cinco bimestres. Sin embargo, en julio la paraestatal obtuvo ingresos derivados de las exportaciones de crudo por dos mil 463 millones de dólares, su nivel más alto en nueve meses, porque el precio del barril promedió 60.80 dólares en ese mes y el volumen de exportación promedió el millón 307 mil barriles al día. Respecto al gas natural, la producción se ubicó en el periodo enero-julio en un promedio diario de siete mil 28 millones de pies cúbicos, volumen 4.1 por ciento superior al reportado en los primeros siete meses de 2008, cuando se ubicó en seis mil 748 millones de pies cúbicos al día. (Esther Arzate) w Por otra parte, en las seis refinerías del sistema Petróleos Mexicanos elaboró un millón 514 mil 700 barriles por día de petrolíferos, volumen ligeramente inferior al reportado en el mismo periodo del año anterior, cuando se procesaron un millón 507 mil barriles al día. El volumen de ventas de estos petrolíferos en el mercado nacional fue de un millón 742 mil 600 barriles diarios en promedio, con un valor de 277 mil 878 millones de pesos. Las compras al extranjero de petrolíferos disminuyeron 10.6 por ciento, ya que pasaron de 554 mil 600 barriles al día en enero-julio de 2008 a 495 mil 500 barriles al día en el periodo que se informa. Las ventas de gasolinas automotrices en el país se situaron en 785 mil barriles diarios, pero para satisfacer la demanda, Pemex importó 320 mil 200 barriles diarios, 6.5 por ciento por debajo de las compras al extranjero registradas en el mismo periodo de 2008. Debido a la caída en el precio internacional de ese producto, el valor de las importaciones disminuyó 49 por ciento, en comparación con los egresos registrados en el mismo lapso del año anterior, al resultar de cuatro mil 240 millones de dólares. Asimismo, Pemex elaboró siete millones 81 mil toneladas de petroquímicos, de las cuales dos millones 410 mil se vendieron en la República Mexicana, con un valor de 12 mil 282 millones de pesos.